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Importante el que las calificadoras vean el esfuerzo que estamos haciendo y que 
efectivamente en el 2017 logremos tener un superávit primario: Manuel Somoza 

 
 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Estrategias de CIBanco  
por Somoza Musi, en Milenio Noticias, conducido por Alejandro Domínguez, en Milenio 

TV. 
 

ALEJANDRO DOMINGUEZ: Vamos a la información económica, de los negocios y las finanzas, 
con Manuel Somoza.  
 
MANUEL SOMOZA: Alejandro, muy buenas noches. Ante la ausencia de información 
económica relevante, yo quisiera comentar un tema que preocupaba mucho a principio del 
año y era la apreciación del mundo empresarial e inversionista de que el mundo estaba al 
borde una recesión.  
 
Afortunadamente hoy ya en el mes de octubre creo que esa probabilidad nadie la está 
viendo, sin embargo, lo que sí es cierto es que el mundo está creciendo en forma muy 
moderada, por debajo de lo que esperábamos debería de haber crecido en este año.  
 
Y esto me preocupa más cuando pienso en México, que lo que tiene hacia el frente son 
enormes problemas. En México tenemos que resolver nuestro tema de finanzas públicas, 
tenemos que llevar a cabo más que nunca hoy, con enorme disciplina los recortes que se 
han propuesto, ojalá y sea autorizado ese presupuesto en el Congreso, pero para México es 
fundamental.  
 
Y algo que le ayudaría a México sería que las naciones, sobre todo las más desarrolladas, 
Estados Unidos, estuvieran creciendo a mejor ritmo. La economía norteamericana está 
creciendo al 2 por ciento, para ellos no es malo ese crecimiento, sin embargo, no nos va a 
dar muchísimo impulso, tenemos que hacer las cosas nosotros mismos hacia dentro.  
 
Mi recomendación al gobierno primero es cumplir el programa, ya es hora de que 
cumplamos algo, es muy importante el que las calificadoras vean el esfuerzo que estamos 
haciendo y que efectivamente en el 2017 logremos tener un superávit primario, esto es 
fundamental.  
 
Y lo segundo, y que es más importante todavía, es que ojalá y los políticos se dedicaran de 
a de veras a tratar de disminuir en forma seria los niveles de inseguridad y a acabar de una 
vez por todas, o tratar de disminuir, la corrupción y la impunidad. 
 
Esos temas son más importantes que los económicos. Muy buenas noches y muchas gracias.  
 


